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ATA DA REUNIÃO VIRTUAL DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 

 

DATA: 02/09/2020 1 

HORÁRIO: 14h00min 2 
 3 

PRESENTES 4 
CONSELHEIROS TITULARES: 5 
Adriano Carlos Ribeiro (AHESC) 6 

Alexandre Cunha dos Santos (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 7 
Canísio Isidoro Winkelmann (FEHOESC) 8 
Carmen Regina Delziovo (SES) 9 
Cecília Alves de Lima (Ass./Mov. De Mulheres) 10 
Cleusa Maria da Costa (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 11 

Cleusa Maria Pereira (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 12 

Daniela Soares Almeida (Trabalhadores Rurais) 13 

Daniella Regina Farinella Jora (Conselhos Reg. Área da Saúde) 14 
Dulce de Castro Quevedo (SES) 15 
Gabriela Amarante (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 16 
Gilberto Antônio Scussiato (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 17 

Gisele Kraieski Knabben (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 18 
Helen Bunn Schmitt (Associações Profissionais Área da Saúde) 19 

Irma Manuela Paso Martins (Mov. LGBTT e de População de Rua)  20 
João Fernandes Floriano (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 21 
Jorge dos Passos Corrêa Cobra (Associações Profissionais Área da Saúde) 22 

Leonilda Delourdes Gonçalves (Organizações Religiosas) 23 
Maria Estela da Conceição (Mov. LGBTT e de População de Rua) 24 

Maria Izabel Girotto (Trabalhadores Urbanos) 25 
Nicolau de Almeida Neto (Trabalhadores Urbanos) 26 

Pedro Cezar Peliser (FEHOSC) 27 
Raquel Ribeiro Bittencourt (SES) 28 
Rita de Cássia de Almeida (Trabalhadores Rurais) 29 

Rogério Mendes Ribeiro (MS) 30 

Sendi Locks Lopes (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 31 
Simone de Souza (COSEMS) 32 
 33 
CONSELHEIROS SUPLENTES: 34 
Braz Vieira (FEHOESC) 35 

Edson Luiz Medeiros (COSEMS) 36 
Heide Gauche (MS) 37 

Maria Estela da Conceição (Mov. LGBTT e de População de Rua) 38 
 39 
DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS. 40 
A Reunião do Conselho Estadual de Saúde teve início às 14h05min em mídia virtual, de 41 
forma remota, com a presença dos Conselheiros acima nominados e sob a coordenação 42 

do Presidente do CES, Jorge dos Passos Corrêa Cobra.  43 
 44 
APROVAÇÃO DA ATA.  45 
A Ata da sessão de agosto foi aprovada com retificações solicitadas pelo Conselheiro 46 
Alexandre Cunha dos Santos, Daniella Regina Farinella Jora e Pedro Cezar Peliser. 47 
 48 
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ITEM I – RELATÓRIO ANUAL DE GESTÃO SES/2019; 49 

A Superintendente de Planejamento em Saúde Carmem Delziovo e a Gerente de 50 

Planejamento Dulce Quevedo fizeram a apresentação do Relatório Anual de Gestão – 51 

SES/2019, já enviado ao Conselho conforme prazo estabelecido na legislação. Após a 52 

apresentação, o Conselheiro Gilberto Scussiato questionou sobre os números corrigidos 53 

e se houve mudanças no financiamento federal para 2020 e 2021. A Gerente de Dulce 54 

Quevedo respondeu que não entrou em vigor ainda nenhuma mudança. A 55 

Superintendente Carmem Delziovo propôs discutir novas linhas de Atenção Primaria. A 56 

Conselheira Daniella Regina Farinella Jora questionou sobre as equipes de atenção 57 

primaria prisional. Carmem Delziovo explicou que existem equipes exclusivas só de 58 

presídio e variadas. A Conselheira Simone Souza, referente às Instituições de Longa 59 

Permanência para Idosos - ILPIs, informou que ainda não existem equipes exclusivas e 60 

propõe que o Conselho participe dessa discussão. O Presidente do CES, Jorge Cobra, se 61 

comprometeu em articular, via Secretaria do CES, uma reunião para discussão acerca da 62 

atenção às Instituições de Longa Permanência de Idosos ILPIs com a atenção primária 63 

da SES.  A Conselheira Daniella Regina Farinella Jora informou que já existe um grupo 64 

estudando a questão, formado com representantes do MPSC, FECAM e outros atores 65 

estaduais e propôs integração. Após os esclarecimentos, o Conselheiro Gilberto 66 

Scussiato, Coordenador da Comissão de Acompanhamento Orçamentário do CES, 67 

encaminhou pela aprovação do Relatório. O Presidente Jorge Cobra Colocou o em 68 

votação o Relatório Anual de Gestão – SES/2019, o qual foi aprovado por unanimidade. 69 

 70 

ITEM II – ATUALIZAÇÃO DAS AÇÕES DO COES; 71 

A Superintendente de Vigilância em Saúde Raquel Ribeiro Bittencourt informou que os 72 

resultados semanais da Matriz de Risco da COVID-19, utilizada pela SES está 73 
disponível em www.coronavirus.sc.gov.br. A Superintendente destacou as melhoras nos 74 

indicadores de distanciamento social e apresentou as variações do risco com uma 75 
tendência de diminuição de óbitos. Relatou o surgimento de sequelas da COVID19 e 76 
que algumas pessoas adquirem diferentes patologias, pois a doença tem múltiplos 77 
desfechos. Raquel Ribeiro Bittencourt relatou, também, a elaboração de um plano de 78 

trabalho, pós pandemia, com rotinas de monitoramento permanente, sentinela nas 79 
testagens e, também, diretrizes de comportamento. Anunciou uma parceria com a 80 
FIESC, que irá entregar 5000 oxímetros, visando qualificar o ingresso dos pacientes no 81 
sistema. A Superintendente de Planejamento em Saúde, Carmem Delziovo, anunciou o 82 
programa de monitoramento de todos os casos de COVID-19 em Santa Catarina, 83 

suspeitos e confirmados, como forma de prevenir o agravo da doença e o 84 

encaminhamento precoce dos pacientes á assistência especializada. Carmem Delziovo 85 

ressaltou que isto dará maior integração entre as unidades básicas de Saúde e os outros 86 
níveis de assistência. Disse que o Estado promoverá grande mobilização popular de 87 
adesão às medidas de prevenção e melhora da capacidade técnica dos serviços de Saúde 88 
em todos os níveis. A Superintendente Carmem afirmou que o auxílio do Conselho é 89 
fundamental nesta missão. O Conselheiro Gilberto Scussiato cobrou que o Governo 90 

utilize todas as mídias para as campanhas e questionou sobre o retorno das aulas 91 
principiais. A Superintendente de Vigilância em Saúde Raquel Ribeiro Bittencourt 92 
avaliou que o pico da COVID-19 se deu em julho\agosto e relatou que as correções 93 
necessárias estão sendo feitas nos números estaduais. Disse que o CIASC está atento a 94 
qualquer falha. O Conselheiro Braz Vieira informou que o HCOR, em São Paulo, tem 95 

www.coronavirus.sc.gov.br
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um projeto que vai qualificar toda a rede de filantrópicos e UPAS. Enfatizou que, em 96 

Santa Catarina, ninguém ficou sem assistência ou leito para o tratamento da COVID-19. 97 
O Conselheiro Alexandre Cunha dos Santos questionou sobre a mudança no Guia de 98 

Vigilância COVID-19 para adequar a nova realidade. A Superintendente de Vigilância 99 
em Saúde Raquel Ribeiro Bittencourt explicou que não aconteceram mudanças na 100 
Matriz. A Conselheira Helen Bunn Schmitt elogiou o enfrentamento da COVID-19 em 101 
Santa Catarina. Lembrou da tradição do SUS Catarinense e avaliou que é hora de uma 102 
grande campanha de educação popular para impedir que as pessoas se descuidem. A 103 

Conselheira fez, também, referência às possíveis sequelas da doença e que isto acabará 104 
indo para a rede de atenção primaria. Propôs uma discussão sobre o financiamento da 105 
Atenção Primária e atenção às pessoas privadas de liberdade. A Conselheira Rita de 106 
Cássia de Almeida questionou a falta de preparo das escolas do Estado para a volta às 107 
aulas. Solicitou o posicionamento do Centro de Operações de Emergência em Saúde e 108 

do CES. Falou, também, das comunidades indígenas. A Superintendente de Vigilância 109 

em Saúde Raquel Ribeiro relatou que existe um grupo da Secretaria de Estado da 110 

Educação que avalia com muito critério a volta às aulas e indicou que o Conselho 111 
converse com este grupo. O Presidente Jorge Cobra encaminhou que a Comissão de 112 
Educação do Conselho faça o contato. A Conselheira Vice Presidente do Conselho 113 
Maria Izabel Girotto avaliou que a reabertura de escolas deveria passar pelo CES e 114 

pelos Conselhos Municipais, com participação de todos os atores, federações, sindicatos 115 
de professores. Disse entender que os conselhos têm que avalizar a reabertura. O 116 

Conselheiro Alexandre Cunha dos Santos perguntou como a Superintendência de 117 
Planejamento em Saúde está avaliando os novos indicadores de acompanhamento de 118 
outras doenças crônicas. O Presidente Jorge Cobra solicitou que o Conselheiro 119 

Alexandre faça esta indagação por e-mail às SES. 120 
 121 

RELATO DAS COMISSÕES 122 
A Conselheira Vânia Maria Machado, Coordenadora da Comissão de Saúde do 123 

Trabalhador e da Trabalhadora do CES, apresentou uma nota referente ao Centro de 124 
Referência de Saúde do Trabalhador – CEREST, em Blumenau. Solicitou que o 125 
Conselho aprove o envio de um documento instruindo a prefeitura daquela cidade a 126 

manter o CEREST local aberto. O Presidente colocou submeteu ao Plenário, que 127 

aprovou a solicitação e o documento será encaminhando pela Secretaria do Conselho.  128 
Nada mais havendo a tratar, a Presidência da sessão deu-a por encerrada, da qual a 129 
Secretaria do CES/SC lavrou a presente Ata.               130 
                                     Florianópolis, 02 de setembro de 2020. 131 


